



L'Épiphanie du Seigneur

PAROISSE
NOTRE-DAME
D'ESPÉANCE

Les Échos du 3 janvier 2021

2021 : la flamme de la fraternité, la grâce de l'espérance !

Chers frères et sœurs,
Chers amis,

L'année dernière, à pareille époque, nous avons commencé à voir apparaître les images de Chinois de Wuhan, malades, masqués et confinés. Nous regardions cela de loin, certes avec compassion, mais sans avoir pleinement conscience (pour beaucoup) du danger qui, à partir de là, allait mettre à genoux la planète entière. Jamais nous n'aurions cru qu'un an plus tard, nous serions dans une telle situation :

- *Impuissance et tristesse pour tant de malades et de morts...*
- *Reconnaissance devant la détermination des soignants et plus largement...*
- *Difficulté, malgré les vaccinations en cours, quant à l'évolution de la crise sanitaire...*
- *Certitude en revanche des dégâts colossaux pour l'économie, pour l'emploi, pour l'éducation... et surtout pour les familles les plus précaires...*

C'est avec ces questions, aussi vertigineuses que déstabilisantes, que nous avons célébré la Nativité de Notre Seigneur Jésus-Christ.

Étrange Noël cependant, où une certaine folie consumériste a laissé la place à une plus grande intériorité et, sans doute, à une plus sage sobriété. Étrange Noël, où beaucoup, par précautions sanitaires, n'ont pas pu vivre cette dimension familiale entre les générations (*Grands-parents et petits-enfants...*)

N'oublions pas l'enseignement de la crèche : c'est en nous faisant confiance que Dieu a sollicité notre confiance ! C'est en partageant notre vie qu'Il nous a fait entrer dans la sienne. C'est en devenant un fils d'homme qu'Il a montré aux hommes le chemin de la fraternité.

En cette nouvelle année qui commence, continuons à accueillir, consoler, encourager, relever, accompagner tous ceux qui nous sont confiés. Veillons ensemble à garder la fraternité paroissiale, entre nous et avec tous, au nom du Christ Jésus. C'est un bien précieux, car il découle de l'Eucharistie : ne restons pas derrière nos écrans !

Continuons à visiter les fidèles et les habitants de nos quartiers : nous n'imaginons pas combien nous sommes attendus ! Face à l'inattendu, soyons inventifs !

- *Merci à tous ceux qui continuent, avec audace et fidélité, à assurer les différents services et apostolats paroissiaux.*
- *Merci à tous ceux qui vont, d'une façon ou d'une autre, même modestement, venir nous rejoindre pour que notre mission continue.*

Que la Vierge Marie, « *Notre-Dame de l'Espérance* », veille sur notre Paroisse et sur ses missions. Quand les contraintes nous font perdre en mobilité, qu'elle nous apprenne à gagner en intériorité. Quand nous perdons la capacité de prévoir, qu'elle renforce notre disponibilité à accueillir. Quand il nous est impossible de rassembler, qu'elle stimule notre zèle pour visiter. Et si le découragement, certains jours, s'insinue dans notre âme, qu'elle rallume en nous la flamme de la fraternité et la grâce de l'espérance.

Bien en communion

Sainte et heureuse Année 2021 à tous !

+ **Patrick GASO (Curé)**

Prêt à aider notre mission : contactez nos responsables Célestine Etché ou Christian Barnoud (Maison Paroissiale)

MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS POUR LA CÉLÉBRATION
DE LA 54^e JOURNÉE MONDIALE DE LA PAIX LE 1^{er} JANVIER 2021

LA CULTURE DU SOIN COMME PARCOURS DE PAIX

1. Au seuil de la nouvelle année, je souhaite adresser mes salutations les plus respectueuses aux Chefs d'État et de Gouvernement, aux responsables des Organisations internationales, aux leaders spirituels et aux fidèles des différentes religions, aux hommes et aux femmes de bonne volonté. J'adresse à tous mes meilleurs vœux pour que cette année puisse faire progresser l'humanité sur la voie de la fraternité, de la justice et de la paix entre les personnes, les communautés, les peuples et les États.

[...] Ces événements et d'autres, qui ont marqué le chemin de l'humanité l'année passée, nous enseignent qu'il est important de prendre soin les uns des autres et de la création pour construire une société fondée sur des relations de fraternité. C'est pourquoi j'ai choisi comme thème de ce message : La culture du soin comme parcours de paix. Une culture du soin pour éliminer la culture de l'indifférence, du rejet et de l'affrontement, souvent prévalente aujourd'hui.

ndlr = et en conclusion de ce message :

En ce temps où la barque de l'humanité, secouée par la tempête de la crise, avance péniblement à la recherche d'un horizon plus calme et serein, le gouvernail de la dignité de la personne humaine et la "boussole" des principes sociaux fondamentaux peuvent nous permettre de naviguer avec un cap sûr et commun. Comme chrétiens, nous tenons le regard tourné vers la Vierge Marie, Étoile de la mer et Mère de l'espérance. Tous ensemble, collaborons pour avancer vers un nouvel horizon d'amour et de paix, de fraternité et de solidarité, de soutien mutuel et d'accueil réciproque. Ne cédon pas à la tentation de nous désintéresser des autres, spécialement des plus faibles, ne nous habituons pas à détourner le regard, mais engageons-nous chaque jour concrètement pour « former une communauté composée de frères qui s'accueillent réciproquement, en prenant soin les uns des autres ».

Du Vatican, le 8 décembre 2020

François

(À lire en entier sur le site du Vatican ou à télécharger : les liens sont sur la page Accueil du site de la paroisse)

Dimanche 3 janvier à Saint-Luc : La messe de 9 h est exceptionnellement retardée à 10 h et sera animée par la Mission Ouvrière de l'Agglomération de Grenoble

| Célébrations Eucharistiques | | Lundi | Mardi | Mercredi | Jeudi | Vendredi | Samedi (Messe du jour) | Samedi (Messess anticipées) | Dimanche |
|------------------------------------|----------------------|--|----------------|-----------------|----------------|---|-----------------------------------|--|------------------------|
| SAINT-LOUIS | | 8 h | 8 h 17 h 15 | 8 h 17 h 15 | 8 h 17 h 15 | 8 h 17 h 15 <small>Les 1^{er} Vendredis prière pour les vocations avec Adoration animée à 16h</small> | 8 h | - | 8 h 10 h 18 h 30 |
| SAINT-ANDRÉ | <i>Rite Paul VI</i> | | | | | | | 18 h | |
| | <i>Rite St Pie V</i> | 18 h <small>Messe du Suffrage</small> | 10 h 30 | 10 h 30 19 h | 10 h 30 | 19 h | 8 h 30 | | 8 h 30 10 h 30 |
| NOTRE-DAME RÉCONCILIATRICE | | 18 h 30 | 18 h 30 | 18 h 30 | 18 h 30 | 18 h 30 | | 18 h | 10 h 30 |
| SAINT-VINCENT DE PAUL | | | | | | | | 17 h | 10 h 30 |
| SAINT-LUC | | | | | | | | - | 9 h |

Paroisse Notre-Dame de l'Espérance
1 & 2, rue de Sault, 38000 Grenoble
Tél : 04 76 87 27 82
Mél : secretariat@ndesperance.com
Web : <http://www.ndesperance.com>



Inscription à la Lettre-Info : ndesperance.com/lettreinfo